

# OIPEP y el fomento de la empleabilidad - Mediterráneo - 22/10/2017

La ventana de la UJI

## OIPEP y el fomento de la empleabilidad

MARÍA ISABEL  
Beas\*



Desde su nacimiento, la UJI ha sido pionera en España en el impulso de las prácticas como medio de desarrollo de la empleabilidad de sus estudiantes incluyendo como asignatura obligatoria en todos los planes de estudio las prácticas académicas externas curriculares. La Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas (OIPEP), con una historia iniciada en 1997, es el principal instrumento de la Universitat Jaume I para la aplicación de políticas de fomento del empleo del estudiantado y de titulados y tituladas con el objetivo de incorporar valor añadido a la formación de los mismos y prepararlos para trabajar en el ámbito de sus respectivas profesiones, incluido el entorno internacional, así como incrementar la cooperación con empresas e instituciones.

Desde el 2002 a través de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas se han puesto en marcha diversos programas de prácticas internacionales apoyados con fondos de la Comisión Europea que han beneficiado a más de 700 estudiantes y titulados, consolidando un bagaje de más de 150 socios internacionales. También desde ese mismo año se empezaron a incorporar programas de orientación profesional, formación en competencias transversales y un Observatorio

Ocupacional en la Universitat Jaume I, integrados en la OIPEP.

Este enfoque a la empleabilidad se recoge en el Modelo Educativo propio y diferenciado de la UJI, concretamente en su principio 9: «Impulso de la empleabilidad y del espíritu emprendedor inteligente», en el que se propone incrementar las relaciones con empresas e instituciones de su entorno, respondiendo a una identidad emprendedora, innovadora, creativa y comprometida con la construcción y progreso de la sociedad a la que sirve. Nuestra intención es ayudar a los y las estudiantes y las personas tituladas en la transición al mundo laboral y guiarlas para que desarrollen su carrera profesional.

La Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas es un servicio central de la universidad dependiente del Vicerrectorado de Estudiantes, Empleo e Innovación Educativa que ha ido creciendo y aumentando sus funciones. Nuestro lema es *Pre-ocúpate*. La OIPEP es la encargada de los programas dirigidos al fomento de la empleabilidad del estudiantado y de los titulados y tituladas, en cooperación con otras entidades y empresas; prácticas externas, programas de prácticas internacionales (Erasmus+, University Junior International Entrepreneurs; Prácticas Solidarias en Países Empobrecidos), interme-

diación (agencia de colocación, jornadas de Salidas Profesionales, Programa Ocu-party), orientación para el empleo y el autoempleo, formación para el empleo y seguimiento de las trayectorias ocupacionales. Cada programa tiene un seguimiento y una evaluación de resultados anual que permite la mejora continua y la innovación en metodologías y contenidos.

La OIPEP siempre ha estado abierta no solo a la comunidad universitaria sino a la sociedad en general, siendo de los primeros servicios de la UJI en publicar su carta de servicios en el 2004, renovándola recientemente. Nuestro objetivo es mostrar los compromisos e indicadores de cumplimiento de los programas de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas de la UJI con estudiantes, titulados y empresas, nuestros principales usuarios.

Desde su creación, la OIPEP ha crecido como servicio de empleo universitario incluyendo la orientación especializada en titulados universitarios y estudiantes, ajustando y enfocando nuestros esfuerzos en la utilidad, en el ajuste a la demanda, en la accesibilidad de los servicios y en la calidad. Y, en los últimos años, siendo un referente importante ante las demandas de información en la acreditación de titulaciones, en los procesos de prácticas externas, movilidad internacional, segui-

miento de la inserción y orientación profesional.

Obviamente, no podríamos desarrollar nuestras funciones sin la estrecha colaboración con las entidades e instituciones que participan en nuestros programas y son pieza clave en la colaboración de la formación de nuestros estudiantes y en la captación del talento universitario. Respecto a prácticas, más de 1.000 entidades públicas y privadas acogen a nuestro estudiantado en prácticas cada curso y más de 50 empresas y organismos en países europeos colaboran en nuestros programas de prácticas internacionales cada año. Respecto a la intermediación, en torno a 250 empresas ya utilizan eficazmente nuestra Agencia de Colocación, y nueve realizaron durante el curso pasado presentaciones corporativas en el campus a través del programa Ocu-party. Además, estamos presentes en las redes sociales, y desde hace seis años realizamos un programa de radio en la emisora de la Universitat Jaume I, VOXUJI Ràdio.

Con estos programas la Universitat Jaume I vincula eficazmente la cooperación universidad-empresa, la formación y la movilidad con la empleabilidad, relación exitosa que se recoge en diversos estudios propios y de otras instituciones, y además fomenta una de las prioridades políticas de la Comisión Europea en materia de educación y formación, el desarrollo de competencias básicas y transversales como la vocación empresarial. ≡

\*Responsable de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas Universitat Jaume I

**Desde su creación,** la Oficina ha crecido como servicio de empleo universitario incluyendo la orientación en titulados